



## Le Saint-Siège

---

***MESSAGE DE NOËL AUX RESPONSABLES DU SOUDAN DU SUD  
SIGNÉ PAR LE PAPE FRANÇOIS, PAR L'ARCHEVÊQUE DE CANTERBURY, JUSTIN WELBY,  
ET PAR LE MODÉRATEUR DE L'ÉGLISE D'ÉCOSSE, MARTIN FAIR***

*Excellences,*

En cette période de Noël, nous rappelons que notre Seigneur Jésus Christ est venu dans le monde parmi les derniers — dans une étable poussiéreuse avec des animaux. Plus tard, il appela ceux qui désiraient devenir grands dans son royaume à être les serviteurs de tous (Marc 10, 43).

Nous demeurons conscients dans la prière des engagements pris au Vatican [en avril 2019](#) — le vôtre en vue de conduire votre pays à une mise en œuvre sans problème des accords de paix, et le nôtre en vue de visiter le Sud Soudan en temps utile, lorsque la situation sera redevenue normale. Nous avons été heureux de constater les quelques progrès que vous avez accomplis, mais sachez que ce n'est pas assez pour que votre peuple puisse sentir pleinement les effets de la paix. Lorsque nous vous rendrons visite, nous désirons être les témoins d'un pays changé, gouverné par des responsables qui, pour reprendre [les paroles du Saint-Père l'an dernier](#), «les mains unies» pour «de simples citoyens... devenir des pères (et des mères) de la nation».

Ce Noël, nous prions pour que vous fassiez preuve d'une plus grande confiance entre vous et d'une plus grande générosité au service de votre peuple. Nous prions pour que vous connaissiez la paix qui surpasse toute intelligence dans votre cœur et dans le cœur de votre grande nation (Philippiens, 4, 7).

François

Justin Welby

Martin Fair